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Уважаемые жители муниципального 
образования Звездное!

Каждый, кто шагал по улицам Москов-
ского района, отдыхал на траве парка Го-
родов-Героев, ждал автобуса или трол-
лейбуса на остановке или шел через 
знакомый двор, хоть раз думал: что если 
бы все было немного иначе. Чтобы на га-
зонах не парковались автомобили, чтобы 
вовремя косили траву внутриквартальных 
зеленых насаждений, а зимой вывозили 
снег. «Было бы лучше, если бы…» — фра-
за, которую любой из нас, хоть раз, мыс-

ленно проговаривал или произносил в 
разговоре с соседями, вспоминая оче-
редную несуразицу. Неважно, рождает-
ся ли эта идея от минутного раздраже-
ния в транспорте или от оптимистичного 
осознания, что есть куда развиваться, так 
или иначе: мы порой думаем о лучшем 
городе.

Представить Московский район луч-
шим — это первый шаг на пути к вопло-
щению этой мечты. Наша интеренет-при-
емная vk.com/zelenkov_pavel основана на 
идее, что жители сами формируют свою 

среду проживания, поэтому каждый из 
нас, являясь частью этого процесса изме-
нений, может описать там свое видение.

Интернет-приемная vk.com/zelenkov_
pavel — это эксперимент, где жители мо-
гут мыслить позитивно, предлагая идеи, а 
не просто жалуясь на проблемы. Из этих 
идей мы формируем общественные за-
просы, векторы развития Московского 
района на несколько лет вперед.

Глава муниципального 
образования Звездное 

Павел ЗЕЛЕНКОВ

ÏÐßÌÀß ÐÅ×Ü

Работы, связанные с озеле-
нением, начались еще весной. 
Именно на этот период при-
ходится спиливание старых 
аварийных деревьев, высад-
ка новых. В этом году 100 было 
спилено, 200 — посажено. Цве-
тов на данный момент высаже-
но более 2500. И все же ни одно 
время года не сравнится с летом 
по рабочему накалу. Восстанов-
ление газонов, ремонт детских и 
спортивных площадок, установ-
ка ограждений, ремонт асфаль-
та — для всех этих работ нуж-
на сухая теплая погода, которую 
так сложно дождаться в нашем 
городе. 

Благоустройство 
комплексное и точечное
Павел Зеленков рассказы-

вает: «В конце каждого года на 
основе поступивших от жи-
телей заявлений мы готовим 
адресную программу на следу-
ющий год, где прописываются 
все виды работ. Если по одному 
адресу приходит несколько за-
явлений, то думаем о том, чтобы 
произвести комплексное благо-
устройство. В этом году прово-
дим комплекс работ в квартале, 
ограниченном улицами Гастел-
ло и Авиационной, Московским 
проспектом и Демонстрацион-
ным проездом. Восстанавливаем 

детские площадки, газоны, ре-
монтируем асфальт, создаем на-
бивные дорожки, зону отдыха. 

При выборе квартала для 
комплексного благоустройства 
мы также руководствуемся ре-
комендациями администрации 
Московского района. Квартал — 
это не только внутридворовая 
территория, но и территории об-
щего пользования. А потому в 
комплексном благоустройстве 
зачастую принимают участие и 
ЖКС, и СПХ, и ГУЖА Москов-
ского района. Но обращения жи-
телей — это все равно первое, на 
что мы опираемся. Несколько 
заявлений или одно обращение 
со списком подписей жителей 
дома или квартала имеют реша-
ющее значение».

Проводятся муниципальным 
образованием и точечные ра-
боты. Так, уже отремонтирова-
ны детские площадки по адре-
сам: ул. Алтайская, д. 27, д. 43, 
пр. Ю. Гагарина, д. 53. Все пло-
щадки снабжаются резиновым 
травмобезопасным покрытием. 
Оборудование устанавливает-
ся сертифицированное, совре-
менное, разнообразное, для всех 
возрастных категорий: для ма-
лышей и для детей постарше. 
Между 1 и 2 корпусами дома 
№ 48 по проспекту Юрия Га-
гарина заканчиваются рабо-

ты по устройству спортив-
ной площадки с тренажерами 
и турниками, а также детской и 
баскетбольной.

О детских площадках 
замолвите слово
Евгений Поспелов говорит, 

что еще несколько лет назад на 
детских площадках делали на-
бивное покрытие, но сейчас 
практически все перешли на ре-
зиновое: оно гораздо безопас-
нее для коленок детей, которые 
частенько падают во время сво-
их игр и беготни. «Из-за дожд-
ливой погоды, которая пресле-
довала нас в первой половине 
июля, пришлось отложить ввод 
площадок в эксплуатацию. Если 
во время дождя положить рези-
новое покрытие, оно потом бу-
дет бугриться и быстро придет в 
негодность», — объяснил он.

На вопрос, как часто ре-
монтируются площадки, Евге-
ний Поспелов ответил, что все 
очень индивидуально. Если жи-
тели не допускают вандализ-
ма, не дают ломать оборудо-
вание, призывают к порядку и 
своевременно сообщают в му-
ниципальное образование о ка-
ких-то повреждениях, то хва-
тает небольшого ремонта. Если 
же площадка сильно пострада-
ла, то ее приходится демонтиро-
вать, устанавливать новую. Это 
и дольше, и дороже. «Мы и сами 
периодически обследуем дет-

ские площадки, — говорит Ев-
гений Поспелов. — В случае не-
обходимости составляем акт 
выбраковки, планируем ремонт-
ные работы».

Каждому дому — 
свой Совет!
Глава муниципального об-

разования Звездное Павел Зе-
ленков подчеркивает, что очень 
многое зависит от самих жите-
лей, от их добрососедских отно-
шений: «В нашем округе около 
300 домов, часть из них — в ве-
дении ТСЖ, ЖСК. Примерно 50 
домов имеют свой Совет, своих 
представителей, которые отста-
ивают интересы всех жителей. 
Есть необходимость обновить 
во дворе асфальт, детские пло-
щадки — представитель состав-
ляет обращение, собирает под-
писи, приходит к нам. И если 
мы со своей стороны планиру-
ем какие-то работы, то обраща-
емся к нему, чтобы получить со-
гласие от всех жителей дома. 
Это удобно и выгодно для всех. 
К тому же человек, который по-
стоянно с нами сотрудничает, 

скоро начинает очень хорошо 
понимать, какие вопросы ка-
кая городская служба решает, 
в чьем ведомстве находится та 
или иная территория».

Долгосрочные планы
Рассказывая о долгосрочных 

планах по комплексному благо-
устройству, Павел Зеленков на-
звал 2 адреса: ул. Звездная, д. 5, 
корп. 1 и Дунайский пр., д. 7. 
Двор на Звездной улице нахо-
дился в собственности Газпро-
ма, но с недавнего времени пере-
шел в ведение муниципального 
образования. Сейчас готовится 
проект благоустройства это-
го участка. Здесь будут детская и 
спортивная площадки, зона от-
дыха, деревья и газон с цветами. 
Также появятся дополнительные 
парковочные места. 

Вдоль дома № 7 на Дунай-
ском проспекте сейчас тянет-
ся наполовину вытоптанный 
газон. Здесь также планирует-
ся создание новых парковоч-
ных мест, детских площадок для 
младшего и старшего возрас-
та, зоны отдыха со скамейками, 
плиточным мощением доро-
жек. Кроме того, во дворе будет 
отремонтирован асфальт, спи-
лены сухие деревья и посаже-
ны новые. 

«Создание таких проектов — 
очень серьезное и небыстрое 
дело, — рассказывает Павел Зе-
ленков. — От задумки до во-
площения проходит не мень-
ше года. Необходимо тщательно 
подготовить проект, смету и со-
гласовать работы со всеми ор-
ганизациями, комитетами, ин-
станциями. Их много, а значит, 
нужно время. Уверен, результат 
стоит того, чтобы подождать».

Беседовала 
Анна АЛЕКСЕЕВА

Благоустройство внутридворовых территорий — одно 
из основных направлений работы муниципального 
образования Звездное. Мы обсудили эту тему с главой 
муниципального образования Павлом Зеленковым 
и с исполняющим обязанности руководителя отдела 
по решению вопросов местного значения Евгением 
Поспеловым. О самых новых детских площадках, о 
долгосрочных планах по благоустройству и о пользе 
советов домов — в нашей статье.
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